
Доклад заведующего отделом образования Администрации 

Егорлыкского района Господинкина С.А. на августовской 

конференции 2022 года. 

Тема: «Воспитание и обучение: теория, методика и практика» 

 

Уважаемые коллеги! 

Ежегодная августовская встреча - это большой педагогический совет, который 

дает нам возможность подвести итоги прошедшего учебного года, откорректировать 

планы в соответствии с новыми задачами, поставленными перед нами в свете 

реализации национальных проектов.  В этом году августовская конференция посвящена 

вопросам воспитания и повышения качества образования. Это направление является 

приоритетом региональной образовательной политики. Указанные ориентиры 

достигаются обновлением содержания и технологий образования, модернизацией 

материально технической базы учреждений, развитием кадрового потенциала, 

оптимизацией и эффективным использованием имеющихся ресурсов.   

Муниципальная система образования - это развитая сеть учреждений, которые 

предоставляют образовательные услуги различного уровня и обеспечивают 

государственные гарантии доступности образования. В Егорлыкском районе в сфере 

образования работают 1016 человек, из них 526 педагогических работников. 

В наступающем учебном году за школьные парты сядут 3755 учеников. 

Программами дошкольного образования на сегодняшний день охвачены 1165 детей. 

Учреждения дополнительного образования готовы принять более  двух тысяч детей. 

Важным направлением развития системы образования нашего района является 

развитие инфраструктуры, создание условий для предоставления качественных услуг и 

обеспечение доступности этих услуг для всех категорий обучающихся. Первоочередной 

задачей отдела образования и руководителей образовательных учреждений является 

подготовка учебно-материальной базы учреждений в соответствии с современными 

требованиями охраны здоровья обучающихся и техники безопасности.  Кроме того, 

необходимо обеспечить восстановление работоспособности конструкций зданий, 

устранение и предотвращение аварий инженерных систем образовательных 

учреждений. 

Для создания благоприятных условий в рамках софинансирования расходов 

областного бюджета в образовательных учреждениях проведен ряд мероприятий,  на 

общую сумму более 333-х миллионов рублей, а именно: 

1.  Проведен капитальный ремонт систем пожарной сигнализации  и систем 

оповещения и управления эвакуацией  людей при пожаре в 10 образовательных 

учреждениях. 

2. В шести школах обновлена материально-техническая база для формирования у 

обучающихся современных технологических и гуманитарных навыков. 

3. Выполнены работы по устройству спортивной площадки на территории 

Луначарской школы № 8. В этой же школе ведутся работы по капитальному ремонту 

кровли. 

https://sajtpedagoga.ru/servisy/konferencii/index?id=4
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4. Приобретены новые автобусы для школ № 1, №6 и № 14.  

5. Проводятся работы по реконструкции Балко-Грузской школы №12. 

6. Завершено строительство детского сада № 11 "Аревик" в хуторе Шаумяновский. 

К концу 2022 года планируется  завершение  строительства детского сада №4 

"Буратино" в хуторе Роговский.  

7. Для новых детских садов закуплено оборудование. 

Из средств местного бюджета для образовательного комплекса выделено  более 2 

миллионов рублей: 

1.  На ПСД для капремонта зданий детских садов №31 «Улыбка» и №33 

«Светлячок». 

2. На корректировку сметы для устройства ограждения в д/с №31 «Улыбка». 

3. На выполнение требований пожарной безопасности (монтаж и изготовление 

пожарной лестницы) в д/с №8 «Звездочка». 

4. На монтаж оборудования в школах №1 и №7 в целях антитеррористической 

защищённости объектов.  

5.  На ремонт котельного оборудования в д/с №5 «Сказка». 

 6. На организацию отдыха детей в каникулярное время на оздоровительных 

площадках. 

 7. На организацию временного трудоустройства несовершеннолетних. 

Кроме того в январе 2022 года утверждено распоряжение, согласно которому 

Ростовской области согласована федеральная субсидия на организацию горячего 

бесплатного питания из расчета 61 руб. на каждого школьника начальных классов. С 

начала нового учебного года стоимость горячего бесплатного питания увеличена и 

составит 75 рублей. Дети-инвалиды, дети с ОВЗ и дети из многодетных малоимущих 

семей будут обеспечены двухразовым горячим питанием из расчета 100 рублей на 

каждого школьника. 

На особом контроле в отделе образования стоит выполнение обязательств по 

доведению уровня средней заработной платы педагогов до средней заработной платы в 

регионе. Эта задача остается актуальной и в текущем учебном году.  

Планируется довести среднюю заработную плату:  

 педагогам общего образования до 33 056 рублей; 

 педагогам дошкольного образования до 31 752 рублей. 

 педагогам дополнительного образования до 34 378 рублей. 

С 1 сентября 18 школ нашего района приступят к реализации образовательных 

программ по обновленным ФГОС в 1 и 5 классах. 4 учреждения приняли решение о 

введении обновленных ФГОС во 2-х, 3-х, 4-х и 6-х классах. Первостепенной задачей 

стоял вопрос повышения квалификации педагогических работников. На базе Академии 

просвещения и в институте повышения квалификации курсовую подготовку прошли 

453 работника нашего района. Кроме того 24 июня 2022 года Правительство РФ 
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утвердило новую Концепцию подготовки педагогических кадров для системы 

образования до 2030 года. 

Ключевой задачей управления качеством образования является обеспечение 

организации и проведения государственной итоговой аттестации. В этом году она 

проведена на достойном уровне, без нарушений. Однако из 328  выпускников 9-х 

классов  15 не получили аттестаты. Это учащиеся  из школ № 1, 2, 3, 4,  5  и  7.  Им 

предстоит пересдача экзамена по основным и выборным предметам в дополнительные 

сентябрьские сроки.   

Из 122 выпускников 11 классов к Единому государственному экзамену не были 

допущены двое обучающихся из школ  № 4 и №10. Аттестат особого образца и медаль 

«За особые успехи в учении» получил 31 выпускник. Фото этих ребят по традиции 

были размещены на баннере по ул. Ворошилова. Однако претенденты на медаль из 

школ № 1, 5, 7, 10, 11 не набрали достаточное количество баллов по ЕГЭ, и к 

сожалению не получили медаль «За особые успехи в учении».  

Значительных результатов достигли выпускники, набравшие высокие баллы: 

 100 баллов по русскому языку - Миненко Виталина из Егорлыкской школы №7;   

96 баллов по истории - Хачикян Артур из Егорлыкской школы №1; 

90 баллов по информатике - Евсеев Максим из Егорлыкской школы № 7; 

97 баллов по химии - Стрельников Антон из Егорлыкской школы № 1. 

94 балла по английскому языку - Априкян Артём из Егорлыкской школы № 7. 

Однако есть выпускники, которые не преодолели минимальный порог ЕГЭ: 

- по математике профильного уровня выпускник школы №4 по выборным предметам:  

-физике - выпускники школ №1,4,  

-истории выпускник школы №7, 

-химии выпускник школ №1,   

-обществознанию выпускники школ №1,4,5,7,11, 

- биологии выпускники школ № 1,5,7, 

- географии школы № 7. 

 В ближайшее время педагогическим коллективам необходимо провести анализ 

результатов ЕГЭ, педагогам скорректировать рабочие программы по предметам.   

В районе сложилась многоуровневая система выявления, поддержки и развития 

способностей и талантов у детей, которая реализуется в рамках общего и 

дополнительного образования, внеурочной деятельности. Накопленный опыт позволяет 

нам органично встроить свою работу по данному направлению в федеральный проект 

«Успех каждого ребёнка». Исполнение задачи осуществляется через олимпиадное 

движение, систему конкурсов, конференций, фестивалей и других мероприятий.  

В 2021-2022 учебном году в муниципальном этапе всероссийской олимпиады 

школьников приняли участие 292  обучающихся 7-11 классов из 14 школ района (по 

сравнению с прошлым годом количество участников увеличилось на 16 человек). 
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Победителями и призерами муниципального этапа стали 77 

обучающихся (что на 30 человек больше, чем в прошлом учебном году). 

В региональном этапе олимпиады приняли участие 12 обучающихся из 

Егорлыкской школы №1, Объединенной №6,  Егорлыкской №7 и Луначарской школы 

№8. Несмотря на то, что количество участников регионального этапа по сравнению с 

прошлым годом уменьшилось, результативность увеличилась вдвое. 

Призерами регионального этапа всероссийской олимпиады школьников стали 

четверо обучающихся нашего района: 

Веретенников Евгений, обучающийся 11 класса Егорлыкской школы №1 – второй 

год подряд призер олимпиады по экологии (учитель-наставник – Полякова Светлана 

Викторовна); 

Хасанова Асли, обучающаяся 10 класса Объединенной школы №6 имени Сулева – 

призер по русскому языку (учитель-наставник –Лемешко Ирина Геннадьевна); 

Медведева Алина, обучающаяся 11 класса Егорлыкской школы №1 – призер по 

литературе (учитель-наставник –Хрестина Елена Леонидовна); 

Елисеева Маргарита, обучающаяся 10 класса Егорлыкской школы №7 имени 

Олега Казанского – призер по литературе (учитель-наставник –Кривошеева Татьяна 

Николаевна). 

Хочется подчеркнуть, что призеров регионального этапа по литературе в нашем 

районе не было уже в течение 8 лет. 

Кроме того, необходимо отметить плодотворную работу педагогических 

коллективов образовательных учреждений района, которая позволила в 2021-2022 

учебном году достичь планового показателя национального проекта «Успех каждого 

ребенка». Количество участников школьного этапа олимпиады выросло на 12%, при 

плановом показателе – 4,5%.  

Исходя из вышесказанного, в новом учебном году нам необходимо добиться 

дальнейшего увеличения либо не допустить уменьшения количества участников 

школьного этапа и результативности участия в региональном этапе всероссийской 

олимпиады школьников.  

Большую роль в индивидуальном развитии и личностном росте детей играет 

система дополнительного образования. Общая численность детей, охваченных 

услугами дополнительного образования в учреждениях составляет 5617 чел. – это 80 % 

от общей численности детей в возрасте от 5 до 18 лет.  

На данный момент особо остро стоит вопрос наполняемости обучающихся в 

кружках и секциях. Прошу Вас, не допустить снижение процента охвата детей 

программами дополнительного образования   в наступающем учебном году.  

 

Важной задачей в образовании остается воспитательная работа, которая 

постоянно находится в центре внимания. Она  сложна и многообразна: это воспитание в 

процессе обучения, воспитание в обществе и коллективе. В течение прошлого учебного 

года в образовательных учреждениях района продолжалась работа по реализации 

программ духовно-нравственного и гражданско-патриотического воспитания детей. 
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Идет обновление содержания воспитательной работы путём внедрения 

новых технологий, форм и методов воспитательной деятельности. 

С 1 сентября 2021 года началось внедрение в общеобразовательных учреждениях 

примерной воспитательной программы, принятой Министерством просвещения РФ. В 

центре программы находится личностное развитие обучающихся. Вместо разделения 

воспитательной работы по направлениям предлагается ее распределение по тем сферам 

совместной деятельности педагогов и школьников, которые реально организуются в 

школе. Программа стала ориентиром в разработке и реализации муниципальной и 

школьных программ.  

Поправки в закон «Об образовании» ввели понятие «воспитание» в задачи школы. 

Их принятие обусловлено изменениями в Конституции РФ, где подчеркивается, что 

воспитание призвано формировать у учащихся патриотические чувства, 

гражданственность и уважение к памяти защитников Отечества. Изменения в 

образовательном процессе в области воспитания школьников уже реализуются.  

Дополнительная нагрузка по части воспитания школьников ложится на советников 

директоров по воспитательной работе. Во всех школах нашего района с 1 сентября 2022 

года вводятся ставки советника директора по воспитанию и взаимодействию с детскими 

общественными объединениями.  

Должность советника в российских школах была инициирована Министерством 

просвещения в рамках проекта «Патриотическое воспитание граждан РФ», а также 

Российским движением школьников. Введение в школах дополнительных уроков 

патриотической направленности должно усилить ответственность детей за свои 

поступки и развить чувство уважения к закону.  

Кроме того в рамках патриотического воспитания на всех школьных 

торжественных мероприятиях уже применяется церемония поднятия государственного 

флага и исполнение государственного гимна РФ.  

В соответствии с перечнем рекомендаций Правительства Ростовской области «О 

мерах реализации государственной политики в сфере воспитания обучающихся» до 

конца 2022 года во всех школах необходимо создать первичные отделения 

Общероссийской общественно-государственной детско-юношеской организации 

«Российское движение школьников». На данный момент отделение создано только в 

Егорлыкской школе №7. Остальным общеобразовательным учреждениям предстоит 

создать первичные отделения РДШ. Советникам директоров по воспитанию и 

взаимодействию с детскими общественными объединениями необходимо, взять под 

личный контроль исполнение перечня рекомендаций, а так - же активизировать участие 

обучающихся во всех мероприятиях проводимых РДШ. 

Важной задачей в прошедшем учебном году стоял вопрос участия 

образовательных учреждений района в грантовых конкурсных отборах на 

представление финансовой поддержки для реализации социально-значимых проектов. 

Только пять учреждений:  школы №1, 7, 8, 9 и ДЮСШ - приняли активное участие. 

Остальные учреждения не рассмотрели возможность участия в грантовых финансовых 

проектах.  

Особенно хотелось бы отметить работу директора Луначарской школы №8 

Ореховой Татьяны Викторовны.  Под ее руководством коллектив школы принял 

http://ivo.garant.ru/#/document/70291362/paragraph/12825724:0
https://zakonguru.com/semejnoje/rebenka/privlechenie-k-trudu.html
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участие  в конкурсном отборе   губернаторского проекта  поддержки 

гражданских инициатив «Сделаем вместе» с финансированием более 1 миллиона 

рублей.  Руководителем и коллективом школы была выдвинута инициатива по 

строительству  спортивной площадки, которая  нашла позитивный отклик  у 

односельчан.  Общая стоимость проекта  - 2,5 млн. рублей.   Жители  для победы в 

конкурсе внесли денежный вклад  более 230 тыс. рублей.   Сейчас строительство 

площадки завершено. Площадь площадки более 600 кв.м, включает баскетбольное, 

волейбольное и минифутбольное  поля.  

Хочу отметить  и руководителя ДЮСШ  Басистую Инну Валерьевну. Под ее 

руководством спортивная школа приняла участие в губернаторском проекте «Сделаем 

вместе». Школа участвовала в инициативном бюджетировании проекта на сумму  более 

2 млн. рублей.  В итоге на центральном стадионе завершен капитальный ремонт трибун 

с устройством навеса. Теперь жители Егорлыкского района в любое время года могут 

комфортно чувствовать себя на трибунах. В настоящее время ведется работа по 

участию в новом инициативном проекте. 

В двенадцати школах Егорлыкского района созданы и готовы к 

функционированию Центры образования естественно-научной и технологической 

направленностей «Точка роста».  Центры являются уникальным проектом в рамках 

национального и федерального проектов, основная цель которого - уменьшение разрыва 

между городскими и сельскими школами. Сеть «Точек роста» будет расширяться и к 

концу 2023 года подобные Центры появятся в школах №12,14 и 21. 

Ключевой фигурой в организации образовательной деятельности является учитель. 

Повышение профессионального мастерства и квалификации учителя – основные задачи 

проекта «Школа современного учителя». В рамках реализации  данного проекта 38 

педагогов нашего района весной 2022г. приняли участие в национальной системе 

профессионального роста педагогических работников, а 14 педагогов прошли 

добровольную независимую оценку профессиональной компетенции на базе 

федеральной платформы образования. 

Показав высокие результаты в данном проекте в рамках деятельности центра 

непрерывного повышения профессионального мастерства, были определены тьюторы-

методисты: 

Терещенко Оксана Юрьевна - школа №1, 

Красильникова Светлана Юрьевна - школа №9,  

Баршадская Евгения Борисовна - школа №8, 

Всяких  Елена Александровна - школа №3,  

Липчанская Ирина Витальевна - школа №6,  

Манасипова Наталья Германовна - школа №1, 

Шеина Надежда Николаевна - школа №6,  

Беленко Виктория Владиславовна - школа №1. 

В дальнейшем нашим педагогам предстоит работать в областных программах проекта 

«Школа современного учителя».  
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Решающим фактором обеспечения современного качества образования, 

несомненно, является профессиональное мастерство педагогов и руководителей 

образовательных учреждений. Следует отметить, что высокий уровень квалификации и 

социальной активности педагогов подтверждается их участием в профессиональных 

конкурсах.  

1.  Губина Вероника Сергеевна и Керомет Элеонора Юрьевна учителя школы №7 

приняли участие в областном этапе конкурса «Учитель года». Педагоги показали 

хорошие результаты. Кроме того Керомет Элеонора Юрьевна  стала победителем 

в номинации «Надежда профсоюза».  

2. Азизян Лариса Николаевна, учитель Роговской школы №4   показав  высокие 

результаты своей деятельности,  стала  победителем конкурса на присуждение 

премий лучшим учителям за достижения в педагогической деятельности на 

территории Ростовской области.  В конкурсе  приняли участие 80 педагогов 

Ростовской области. 

3. Рак Людмила Алексеевна, педагог дополнительного образования ЦВР стала 

победителем областного конкурса «Лучший педагогический работник системы 

дополнительного образования детей Ростовской области».  

4. Оноприенко Екатерина Александровна тренер-преподаватель, «Детско-

юношеской спортивной школы» приняла участие во Всероссийской заочной 

акции и заняла 2-е место в номинации «Новые возможности физической культуры 

и спорта».  

Кроме того, в рамках привлечения населения к систематическим занятиям 

физической культурой и спортом в Егорлыкском районе прошла Спартакиада Дона 

2022. Традиционно команда отдела образования приняла участие в Спартакиаде, заняла 

второе место и вошла в состав сборной команды зонального этапа спартакиады. 

Необходимым условием повышения доступности качественного образования 

является изменение его инфраструктуры, которое в сфере дошкольного образования 

связано с решением актуальной проблемы обеспечения доступности. 

25 августа открыл свои двери новый детский сад «Аревик», построенный в 

х.Шаумяновском в рамках национального проекта «Демография». Детский сад 

рассчитан на 80 мест. В нем созданы современные, комфортные условия для освоения 

программы дошкольного образования, адаптированных образовательных программ: 

оборудованы уютные групповые комнаты, музыкальный/спортивный зал, организован 

коррекционный блок, включающий логопедический кабинет, кабинет психолога, 

сенсорную комнату для интерактивных игр. Помещения оснащены необходимой 

мебелью, развивающим игровым оборудованием и дидактическими материалами. На 

территории детского сада установлены прогулочные павильоны, оборудована 

физкультурная площадка, созданы условия для маломобильных граждан населения. 

Обеспечена антитеррористическая защищенность. Территория детского сада ограждена, 

имеет освещение по периметру здания и систему видеонаблюдения. 

На сегодняшний день в районе отсутствует очередь в дошкольные 

образовательные учреждения. Из 2405 детей в возрасте от 1 до 6 лет, 1039 будут 
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посещать дошкольные учреждения. Потребности в создании групп для детей в 

возрасте от 2 мес. до 1 года на данный момент не существует. 

Всего в районе функционируют 59 дошкольных групп, это на 4 группы меньше, 

чем в прошлом году. Причиной закрытия групп в ОСП детского сада №33 «Светлячок» 

«Колокольчик и «Солнышко» является, прежде всего, сокращение численности 

воспитанников. 

По результатам работы детских садов за прошлый учебный год посещаемость 

воспитанниками остается низкой (59%). Однако, в связи с увеличением детей с ОВЗ в 

этом учебном году появилась потребность в открытии групп комбинированной 

направленности.  

Одной из задач прошлого учебного года была преемственность  образования детей 

старшего дошкольного возраста и начального образования. Обеспечение высокого 

уровня преемственности достигается не только в совместной методической работе, но и 

при проведении мероприятий. В детском саду №7 «Жемчужинка» был проведен «Парад 

казачьих войск» среди образовательных учреждений Егорлыкского района со статусом 

«Казачьи». 

Успешно решаются вопросы повышения квалификации работников дошкольных 

образовательных учреждений.  Количество педагогов, аттестованных на высшую 

категорию, выросло на  13%. 

В настоящее время вопросы регулирования правоотношений по опеке и 

попечительству приобрели в России особую значимость. Нужно признать, сегодня без 

поддержки государства многие сограждане, оказавшиеся в тяжелых, сложных 

жизненных условиях, не в состоянии решить большинство социальных, жилищных, 

финансовых вопросов, что влечет появление многих острых проблем, таких, как 

пьянство, преступность, в том числе и подростковая, беспризорность и т.д. 

В этой связи одним из наиболее удачных решений проблемы устройства 

несовершеннолетних, обеспечения их надлежащими условиями жизни, питания, 

образования, воспитания можно назвать опеку и попечительство. В нашем районе на 

учёте в органе опеки и попечительства состоит 130 детей-сирот и детей, оставшихся без 

попечения родителей, из них: находятся под опекой и попечительством 64 ребенка, в 

приемных семьях воспитываются 66 детей. Общее количество приёмных семей – 17.  

Дети, находящиеся под опекой или попечительством, имеют право на: 

1. ежемесячное денежное содержание, 

2.  бесплатный проезд в автотранспорте. 

 В 2022 запланировано обеспечение 7 детей-сирот жилыми помещениями, 3 из 

которых уже заселены в дома по договорам специализированного найма. Кроме того 

органом опеки и попечительства ведется работа по постинтернатному сопровождению 

выпускников из замещающих семей. В настоящее время в банке данных выпускников 

числится 36 человек, которым оказывается содействие в преодолении трудной 

жизненной ситуации.  

Уважаемые коллеги! Для обеспечения воспитания и образования в соответствии с 

ориентирами социально-экономического развития нашего района в новом учебном году 
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будет продолжена работа по реализации основных направлений образовательной 

политики: 

реализация в школах программ воспитания, направленных на решение проблем 

гармоничного вхождения обучающихся в социальный мир и налаживания 

ответственных взаимоотношений с окружающими их людьми; 

      увеличение посещаемости воспитанников дошкольных учреждений и 

дополнительно образования; 

создание новой образовательной среды, обеспечивающей высокое качество и 

доступность образования всех видов и уровней, развитие компетенций в условиях 

«цифровизации»; 

ликвидация  в школах  второсменного режима; 

создание безопасной среды путем неукоснительного соблюдения стандартов, 

регламентирующих материально-технические нормы и правила организации 

воспитательно-образовательной деятельности; 

 обеспечение реализации внедрения целевой модели и программ наставничества 

на уровне образовательной организации, формирование баз данных и описание лучших 

практик. 

 

Президент РФ В.В.Путин подписал Указ об объявлении 2023г. Года педагога и 

наставника. 

Перед нами стоят сложные задачи, но все они осуществимы при условии 

конструктивного диалога и тесного взаимодействия тех, от кого зависит дальнейшее 

развитие. 
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	Большую роль в индивидуальном развитии и личностном росте детей играет система дополнительного образования. Общая численность детей, охваченных услугами дополнительного образования в учреждениях составляет 5617 чел. – это 80 % от общей численности дет...
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